



MINISTÈRE
DE L'ÉCONOMIE,
DES FINANCES
ET DE LA SOUVERAINETÉ
INDUSTRIELLE ET NUMÉRIQUE

Liberté
Égalité
Fraternité

Direction générale du Trésor



ACTUALITES SECTORIELLES SEPTEMBRE 2025

UNE PUBLICATION DU SERVICE ECONOMIQUE D'AMMAN

Septembre 2025

Economie numérique

Le ministère de l'Économie numérique et de l'Entrepreneuriat (MoDEE) a soumis à consultation publique une nouvelle stratégie nationale de transformation numérique pour 2026-2028 ainsi qu'un plan de mise en œuvre associé. Cette nouvelle stratégie a pour ambition d'ouvrir de nouveaux débouchés sur les marchés internationaux, d'attirer les investissements et de développer de nouveaux secteurs, services et produits numériques. Elle s'organise autour de cinq axes principaux : une infrastructure numérique de pointe, durable et sécurisée ; des services gouvernementaux numériques intelligents, intégrés et fiables ; l'identité et la signature numériques ; la confidentialité et la confiance numérique ; et l'inclusion numérique. Pour atteindre ces objectifs elle prévoit notamment de s'appuyer sur des partenariats avec le secteur privé et le monde académique, une gouvernance plus efficace des données et l'intégration de technologies de pointe (IA, Blockchain, Big Data...).

Le câble sous-marin « Coral Bridge », qui relie pour la première fois l'Égypte (Taba) et la Jordanie (Aqaba) par la mer Rouge, a été inauguré le 18 août 2025. D'une longueur de 15 kilomètres, le système équipé de fibre optique haute capacité a pour objectif de répondre à la croissance rapide des échanges internationaux de données, issues notamment des applications de l'intelligence artificielle et du développement de centres de données. Il sera opéré par Telecom Egypt et Aqaba Digital Hub (ADH).

Le ministère syrien des Communications et des Technologies de l'information, la Société syrienne de télécommunication et NaiTel – la branche télécommunications d'Aqaba Digital Hub – ont signé, le 25 août, un protocole d'accord pour renforcer la connexion en fibre optique entre Damas et Amman. ADH s'est déclaré prêt à soutenir l'objectif du ministère syrien des Communications de repositionner la Syrie en tant que hub régional pour les échanges de données entre l'Asie et l'Europe, en passant par la Jordanie.

Energie

Le gouvernement jordanien actualise le cadre législatif et réglementaire du secteur de l'énergie, afin notamment de développer la production d'hydrogène vert. Une nouvelle loi sur l'électricité est entrée en vigueur le 15 août 2025. Elle vise à assurer la sécurité énergétique du pays en renforçant

la production locale et en diversifiant les sources d'approvisionnement, notamment via les énergies renouvelables et l'hydrogène vert. Elle autorise désormais l'autoproduction d'électricité, que ce soit par le biais d'installations indépendantes ou partagées, permettant aux entreprises et aux ménages de consommer leur propre électricité et de vendre l'excédent au réseau national. **Un projet de loi sur le gaz a également été approuvé en conseil des ministres en août et doit être présenté prochainement au Parlement.** Ce texte encadrera l'importation, le transport, la distribution, le stockage du gaz et la vente de produits gaziers. Plusieurs types de gaz sont visés (gaz naturel, biogaz, biométhane et hydrogène) afin de soutenir les efforts de transition du pays vers des énergies plus propres.

Une unité flottante de stockage et regazéification (FSRU) égyptienne « Energos Force » est arrivée au port d'Aqaba début août 2025 afin d'être connectée à l'Arab Gas Pipeline et de regazéifier les expéditions de gaz naturel liquéfié (GNL). Cette opération s'inscrit dans le cadre de l'accord de coopération entre la Jordanie et l'Égypte signé en décembre 2024, qui permet au Royaume d'utiliser pendant deux ans des FSRU égyptiennes, y compris en Egypte, afin de sécuriser son approvisionnement en gaz en attendant l'achèvement du nouveau projet de port gazier d'Aqaba.

La première centrale de chauffage industriel fonctionnant à l'électricité photovoltaïque a été inaugurée à Muwaqqar le 19 août par le ministre de l'Énergie et des Ressources minérales. Premier projet de ce type en Jordanie, il s'inscrit dans la volonté du Royaume de réduire les coûts énergétiques des industries locales, de renforcer la compétitivité des entreprises et de devenir un leader régional en matière d'énergies renouvelables.

Marché du travail

Le Jordan Strategy Forum a publié une étude sur le chômage en Jordanie (16,6% au T1 2025), s'intéressant en particulier aux écarts existants entre le chômage chez les actifs Jordaniens (21,3%) et non-Jordaniens (9,7%). Le JSF met ainsi en évidence une concurrence forte entre les travailleurs nationaux et étrangers, en particulier dans le secteur informel (77% de travailleurs non Jordaniens) et soumet des recommandations afin de rééquilibrer le marché du travail du Royaume.

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.
Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Copyright

Tous droits de reproduction réservés, sauf autorisation du SE d'Amman.

Clause de non-responsabilité

Le SE s'efforce de diffuser des Informations exactes et à jour, et corrigera, dans la mesure possible, les erreurs qui lui seront signalées. Toutefois, il ne peut être en aucun cas tenu responsable de l'utilisation et de l'interprétation de l'information contenue dans cette publication.